

d'Allemagne, et se réfugiant à Salerne pour s'y coucher dans sa tombe ; Victor III élu dans l'exil : Urbain II y passant une partie de son pontificat : Pascal II prisonnier d'Henry V d'Allemagne, trépassant d'épuisement et de douleur à Bénévent : Gélase II, pour éviter le même sort, quittant Rome et s'en venant mourir à Cluny : Innocent II, Eugène III, Alexandre III, Luce III, Innocent III, Innocent IV, Alexandre IV, Urbain IV, Clément IV, Grégoire X, Nicolas III, Martin IV, Honorius IV, Nicolas IV, Célestin V, Benoit XI, Urbain V, Grégoire XI, s'acheminant tristement vers le sol de l'étranger, loin de cette chaire de Pierre qui leur avait été confiée en dépôt sacré : Eugène IV, n'échappant que par la fuite à la fureur des Romains qui l'avaient fait prisonnier : Pie VII arraché du Vatican par Napoléon I : Pie IX chassé par la révolution, se réfugiant à Gaëte, puis retournant à Rome pour y lutter bravement contre les ennemis de la Papauté et du Catholicisme.....

.....

* *
 *

Longtemps, longtemps encore l'affreux cauchemar passa et repassa devant le Sauveur atterré : son âme ne pouvait encore